

anderen Werktätigen noch immer um die Verwirklichung ihrer elementaren demokratischen und sozialen Rechte kämpfen müssen, die in der Deutschen Demokratischen Republik Verfassungsrecht und -Wirklichkeit sind.

Für alle friedliebenden, demokratischen und antiimperialistischen Kräfte in der Bundesrepublik ist die Stärkung des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik die beste Hilfe im Kampf gegen das staatsmonopolistische Herrschaftssystem. Auch in der Bundesrepublik werden Demokratie und Sozialismus siegen. Diesen Sieg zu erringen, • das ist aber Aufgabe der fortschrittlichen Kräfte in Westdeutschland selbst.

Wir werden in unserer Republik den bisherigen Kurs unbeirrt und konsequent fortsetzen und sie allseitig stärken; das ist die Aufgabe, die vor uns allen liegt.

Wir begrüßen es, daß Sie auf Ihrem Kongreß darüber beraten, wie die Domowina zur Gewinnung aller Sorben für die Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus und seines Kernstücks, des ökonomischen Systems, zur Lösung dieser wahrhaft historischen Aufgabe beitragen kann. Es ist richtig, daß Sie dabei von der Perspektive unserer Entwicklung in der Industrie, der Landwirtschaft und Kultur ausgehen, um alle sorbischen Menschen mit der Zuversicht in den Sieg unserer sozialistischen Entwicklung zu erfüllen, ihnen zu helfen, ihre Talente und Fähigkeiten allseitig zu entfalten.

Große Aufgaben stehen vor uns. Ausschlaggebend für ihre Lösung ist die Schöpferkraft der Menschen, das Wachsen der sozialistischen Menschengemeinschaft. Es kommt jetzt darauf an, daß wir alle Kräfte auf die Erfüllung der strukturbestimmenden Vorhaben konzentrieren, komplex rationalisieren, die Planung und Leitung effektiver gestalten und Pionierleistungen vollbringen, die es ermöglichen, auf den entscheidenden Gebieten zur Weltspitze vorzustoßen. Wir werden den dynamischen Anforderungen der wissenschaftlich-technischen Revolution gerecht werden, wenn wir alle nach dem Motto handeln: Jeder muß lernen, sein ganzes Leben lang lernen.

Wir besitzen alle Voraussetzungen, um die zukünftigen Aufgaben zu lösen. Wichtig ist, daß wir den patriotischen Elan und Leistungswillen bei allen Werktätigen wecken und bei jedem die Überzeugung schaffen, daß allseitige Zusammenarbeit, gegenseitige Unterstützung und vertiefte Wirtschaftsbeziehungen mit der Sowjetunion und den anderen Ländern der sozialistischen Staatengemeinschaft eine Grundvoraussetzung sind für alles, was wir uns vornehmen.